
Н. ЖУКОВА.го управления.
Поселок компрессорного завода.

# номе/ге

? Валентин Петрович Арсютов работает вот уже десять лет каменщиком. У него — чет- 
г вертый разряд.'Сколько новых зданий выросло с его участием в Свердловске за это время' 
5 Сейчас Валентин Петрович трудится на сооружении школы по улице Шевченко. Вместе 

со своими товарищами из девятого управления он обязался закончить школу досрочно.
Фото А. ЧЕРДАНЦЕВА.

2. ОРИЕНТИР—ВТОРЫЕ СПЕЦИАЛЬНОСТИ
Письма из 17

упрявления

С конца февраля в управлении почти каж
дый рабочий приобретает вторую специаль- 
ноють. Штукатуры становятся малярами, ма
ляры— штукатурами. Плотники и бетонщики 
обучаются на каменщиков.

Вторая профессия рабочему — несомненно 
большой резерв. Должно повыситься качество 
работ. Бывает еще так: придут маляры и на
чинают жаловаться на штукатуров. Теперь же 
сами за все в ответе. Такие комплексные 
бригады лучше будут обеспечены фронтом ра
бот, даачит — меньше простоев, выше произ
водительность труда. Все это несомненно.

Сейчас в управлении вместо шести специа-

жиковой и Бурсовой — пятые разряды.
А бригадир Г. Передерии рассказывает:
— Комплексные бригады — это хорошее де

ло, каждый скажет. У себя мы так организо
вали работу: создали звенья, каждому из ко
торых поручается квартира. Они равносильны.

— А что еще, на ваш взгляд, может улуч
шить дело, — (спрашиваю бригадира.

— Плохо, у нас с инструментами. Дали 
12 ручников, а из них только три хороших. 
С кистями плохо, с сетками, даже с обычными 
ящиками под раствор.

То же самое говорят и в бригаде В. Сычева.
Теперь можно подвести некоторые итоги.
Сейчас в нашем городе проходит смотр по 

выявлению личных резервов. Освоение рабо
чими вторых профессий, несомненно, резерв, 
который послужит делу производства.

Думается только, что выявление этих лич
ных резервов должно быть поставлено более, 
широко, должно стать делом каждого рабоче-

лизированных бригад отделоч
ников стало три комплексных.

• Они работают на объектах в 
поселке компрессорного завода. 
Мне пришлось побывать в 
этих коллективах.

На инженерном корпусе 
бригада коммунистического тру
да Фаины Имашевой занята 
малярными работами.

-Вместе с бригадиром входим 
в одну из комнат.

— Посмотри, Фая, как у ме-

Пролетарии всех стран, соединяйтесь!

СВЕ РДЛОВ СКИЙ
ня получается? спрашивает
одна из женщин, занятая 
окраске окон.

— Все правильно, — 
рит Фая.

Она рассказывает, что • 
бригаду маляров пришли : 
шие штукатуры. У

на

гаво-

в их 
хоро- 

Ры-
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СТРОИТЕЛИ ПЕРВОМАЮ

фСправедливые 
обиды —2 стр.

• Красный уголок 
или рабочий
кабинет —2 стр,

ОНИ СДЕРЖАТ СЛОВО ПО КОМПЛЕКТНЫМ ПОСТАВКАМ
Хороших успехов в пред

майском социалистическом со
ревновании добились бригады 
шестого строительного управле
ния И. Савченко и Н. Хрянина.

корпусов кислородного
ства. «Выложить
650 кубометров

к 1
хоз'яй- 

Мая
кирпичной 1

Бригада А. Бузы обязалась к
Мая смонтировать 40-квартир-

Став 
вахту,

на . предпраздничную 
члены комплексной

кладки»,— решили каменщики. 
Безусловно, обязательство бу
дет выполнено. Порукой это-

бригады тов. Савченко обяза
лись сдать под монтаж три 
трансформаторные подстанции 
к 25 апреля и закончить рань
ше срока обшивку карнизов фо
нарей котельносварочного кор
пуса.

Судя по результатам работы, 
можно с уверенностью сказать, 
что свое слово они одержат.

Неплохо идут дела и у ка
менщиков, возглавляемых тов. 
Хряниным, которые занимаются 
сооружением производственных

му энтузиазм и умение
опытных каменщиков.

В. СУРОВ, 
председатель постройкома.

ный дом в районе улицы Шев
ченко.

Монтаж идет по комплектным 
поставкам. Хорошо поставляют 
детали заводы имени Ленинского 
комсомола, гипсового завода. Но 
ухудшились поставки с Сугрэс-

ского завода крупных стеновых 
блоков.

Сейчас монтаж дома идет по 
графику и все-таки медленно. 
Ведь монтажники с самого нача
ла взяли хороший темп и работа
ли с опережением.

Е. МАЙОРОВ, 
мастер 9 управления.

• Обращение к 
строителям—-3 стр;
• На вывозке щебня-

простои -3 стр.
Ф 28 апреля—эстафета I 
уралмашстроевцев -4 стр. |

Собрание общественной, редколлегии
На очередном собрании об

щественной редколлегии был 
обсужден план работы редак
ции. Члены редколлегии тт. Ги-
лев, Дунаев, Виноградов,

тиях достижений науки 
ники.

Обсуждены также 
праздничных номеров

и тех

планы 
газеты,

ОТОВЯСЬ достой-

^оМогиз 
фУлных, 
блоков и 
ллд&ием 
вШЗгодУ

но
Нерв 

строители 13
ния треста 
рой досрочно 
марте два (

встретить 
ома й, 
управле-

Южгорст- 
сдали в

60-квартир-
пых крупнопанельных 
дома с оценками «хо
рошо» и гарантийными 
паспортами.

К празднику намече
но сдать в эксплуата
цию еще два таких же

М ельников, Секисов, Сергеев, 
Хворостов и Фишман внесли 
целый ряд предложений. В ос
новном речь шла об освещении 
вопросов, связанных с внедре
нием на стройках и предприя-

посвященных 1 Мая и Дню пе
чати.

Была проанализирована ра
бота делового клуба «Сверд
ловского строителя» и намече
ны темы очередных заседаний.

Члены редколлегии заслуша
ли сообщение о поездке труп

пы работников многотиражных 
газет Свердловска и Свердлов
ской области в Москву и Ле
нинград для обмена опытом. 
Было решено взять на воору
жение много ценного, что при
везли журналисты из этой по
ездки. Так, например, по опыту

ском заводе им: Владимира 
Ильича, решено создать рабко-
ровскую инспекцию 
за действенность

но борьбе
печати,

опыту московской газеты
по 

«За

московской 
«За боевые
издается на

редакции газеты 
темпы», которая 
электромеханиче-

индустриализацию строительст
ва» решено проводить расши
ренные «летучки», где бы со
трудники редакции вместе с 
рабкоровским активом обсуж
дали вышедшие номера газеты 
и т. д.

Тов. Александров оставляет роспись дома № 26. Уже не-
сколько суток монтаж-

дома — 
На этих 
чились 
работы,

№ 29 и 30. 
домах закон- 
штукатурные 

приступили к
ма'лярным. Кажется, 
все идет нормально. Но 
если взглянуть внима
тельнее на дом № 29 с 
фасада, то видно: где 
сварены балконные ог-
раждения, 
газовыми

где нет. С

картина тоже 
ше. В чем 
на?

емкостями 
не луч- 

же причи-

Да в том, что ремонт
но-механический завод
треста Стройдеталь
№ 70 сдерживает нас. 

Посмотрим на гра-

фик поставок, огражде
ний балконов и газо
вых емкостей.

Главный инженер за
вода тов. Александров 
вместе с начальником 
13 управления еще в 
январе. согласовали по
ставку балконных ог
раждений для дома 
№ 29 на 25 февраля.

Но так мы ничего и 
не получили от заво
да, кроме росписи тов. 
Александрова.

совывать и на него. К 
сожалению, опять по
лучили только роспись 
тов. Александрова. И 
лишь в апреле начали
поступать 
ограждения

балконные 
и то от

случая к случаю. При
ходится их поднимать 
на этажи просто на
спине.

Нечто подобное
лучилось и с
кой ограждений

по-
постав- 

для

Снова 
но уже 
К этому

согласовали, 
на 20 марта, 

времени был
смонтирован уже дом 
№ 28. Пришлось согла-

газовых емкостей. При
мерно в середине мар
та тов. Александров
как-то заявил:

— Приезжайте к

нам, 
есть, 

А
то

забирайте, все
готово... 

когда приехали,
тов. Александров

сказал:

— Металл мы вам 
дадим, а делать будете 
сами.

Так обстоит 
поставками с 
механического 
Крайне плохо

дело с 
ремонтно- 

завода. 
обстоит.

Наряду с этим уже 
по вине завода имени 
Ленинского комсомола 
сорван график монтажа

ники 
плит

На
стке

и сварщики ждут
перекрытий.
монтажном

тишина,
бывает только 
штурмом.

уча-
которая 

перед

В заключение скажу,
что в такие 
да каждый
использовать 
можности на 
бочем месте,
встретить 
срывы

дни, ког- 
'стремится 
все воз- 
своем ра- 

хорошо 
Первомай,

графиков по
меньшей мере выглядят 
неприглядно.

Ю. ЕНИВАТОВ, 
начальник штаба 

«Комсомельского 
прожектора» 

управления № 13.
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Справедливые
В цехе № 2 деревообрабатывающего завода хорошо 

трудится бригада станочников Ивана Сергеевича Анто
нова.

На снимке,- бригадир Иван Сергеевич Антонов (слева) 
и станочник Геннадий Максимович Боков.

Фото М. АРУТЮНОВА.

В общежитие № 39 по улице 
Агрономической меня привело 
письмо, (которое прислали в ре
дакцию работницы треста Юж- 
горстрой.

«Дорогая редакция! Просим 
вас помочь навести порядок в 
нашем общежитии. Дело в том, 
что здесь проживает много се
мейных, которые по вечерам 
играют в карты, ругаются не-

УСисьмо

& /геда/сцию

Красный уголок или 
рабочий кабинет?
Те, кто давно работает в 

первом цехе деревообраба
тывающего завода, знают, 
что здесь есть помещение 
красного уголка. Новички 
могут не иметь об этом ни
какого представления, пото
му что уже давно в нем раз
местились кладовщик цехо
вого склада тов. Потрясов, 

нормировщик зав-ода и нор
мировщик цеха. Еще дальше 
стоят столы секретаря парт
кома и председателя завко
ма профсоюза, а также сек
ретаря комитета комсомола.

Каждый может подумать: 
это работники завода и де
ло руководителей завода 
перевести их в другое поме
щение и освободить красный 
уголок. Да, многие считают 
так и в цехе. Но куда пе
реселить? В заводской кон
торе тесно. Между тем, две 
комнаты здесь заняты про
изводственной лаборатори
ей, которая очень мало от
ношения имеет к деревооб
работке.

Работники лаборатории 
согласны перебраться в дру
гое помещение, но куда? 
Здесь возникает тот же са
мый вопрос.

Директор завода тов. Ло
зовский сам не может ре
шить его, а руководители 
треста Стройдеталь •№ 70 
тоже не принимают мер.

Обо всем этом еще в 
прошлом году писал в газе
те наш рабочий тов. Серге
ев, но его выступление ос
талось без ответа.

А. НАКВАСИН,
член завкома. 

цензурными словами. Красный 
уголок тоже заселен и нам не
где провести свободное время.

Руководители треста у нас 
не бывают, не интересуются 
нашим бытом», — так писали 
девушки.

Вот и нужное мне общежи
тие.

Захожу в первую попавшую
ся комнату.

— В письме написано все 
правильно, — говорят маляры 
’стройуправления № 13 Зина 
Крупеника и Валентина Кельи- 
на. Мероприятий здесь ника
ких не проводится, руководите
ли не бывают, даже воспитате
ля давно не мидели.

— Я живу здесь уже два го
да, за это время сменилось 
пять воспитателей, — вступает 
в разговор разнорабочая СУ 
№ 12 Елена Вершкова.

Действительно, условия, в 
которых живут девушки, пло
хие. По коридорам бегают ма
лыши, вечерами здесь устраи
ваются игры в карты, л после 
получки...

— Лучше не заходите,—со
ветуют Света Наумичева и Ва
ля Жданова, — пьянство, ру
гань...

— Придешь отдохнуть, а по-

НАМ ОТВЕЧАЮТ •

В 23 НОМЕРЕ нашей газе
ты была опубликована 
заметка «Дом без го

ловы».
Директор деревообрабатываю

щего завода тов. Лозовский со
общил, что выдача стропил на 
130-квартирный дом для сов
нархоза в течение первого

*

3 АПРЕЛЯ в № 26 нашей 
газеты под рубрикой «На 
объектах большой хи

мии» была напечатана заметка 
«Вот что тормозит стройку».

Как сообщил в редакцию ди
ректор завода изделий из ячеи
стого бетона тов. Сиверт, фак
ты, отмеченные в газете, имели

В26 НОМЕРЕ газеты в за
метке «Вместо десяти — 
за семь» высказывалась 

просьба коллектива бригады ка
менщиков тов. Пересторонина к 
работникам управления механи
зации № 2, чтобы они ускорили 
установку башенного крана.

Начальник управления меха

ОБИДЫ
лучается наоборот, — продол
жают девушки.

Воспитателя Клавдию Алек
сандровну Миронову мы разы
скали в общежитии № 5>в по 
улице Санаторной.

— Что я могу сделать? — 
пожимает она плечами. — Здесь 
вот тоже есть семейные.

Оказывается, и в этом обще
житии несколько комнат зани
мают молодожены.

— Можно было бы органи
зовать кружки художественной 
самодеятельности, проводить 
другие интересные мероприя
тия, но... опять семейные ме
шают, — сетуют девушки.

— Бывают ли руководители 
управлений? — удивленно пе- 
реопрашив1ает председатель 
культбытсовета Рая Сидоро
ва. — В этом году к нам при
ходила начальник отдела кад
ров одиннадцатого управления 
Галина Павловна Теплякова.— 
А больше мы никого не ви
дели...

Много обид высказали де-

НАМ ОТВЕЧАЮТ
квартала не предусматривалась 
графиком, однако, учитывая не
обходимость демонтажа башен
ного крана, деревообрабатываю
щий завод в марте приступил к 
изготовлению элементов стропил 
и закончит их поставку в бли
жайшие дни.

* *
место. Из-за технологических 
неполадок завод недодал на цех 
мипластовых сепараторов значи
тельное количество плит КАП. 

В настоящее время ежесуточно 
выпускается 15 плит КАП. Они 
выдаются на объекты по графи
ку, утвержденному трестом 
Стройдеталь № 70.

низации № 2 тов. Захаров сооб
щил в редакцию, что башенный 
кран на объекте был пущен в 
эксплуатацию четвертого апре
ля. Монтаж крана задержался 
на три дня из-за того, что стро
ители не представили своевре
менно площадку для устройства 
подкрановых путей.

• ПУСТЬ БИБЛИОТЕКА СТРОИТЕЛЕЙстанет лучшей в городеМного хороших слов было сказано о работе библиотеки Дворца культуры имени Горького на отчетной читательской конференции. Единодушно работа ее была признана хорошей.Сотрудники библиотеки со знанием дела и с большой душой ведут кропотливую, порой незаметную для кажкого работу. Создан и действует библиотечный совет из старейших читателей и молодежи.Ветеран труда, постоянный читатель библиотеки Вадим Иванович Ушаков, например, получает из «Союзпечати» газеты, журналы и полностью ведет отдел периодических изданий.В библиотеке более 40 тысяч экземпляров различных книг. 1300 читателям библиотеки в 1962 году было выдано 68 тысяч книг.В читальном зале — 8300 книг. В 1962 году его посетило 26 тысяч человек.В районах города работает 13

вушки. В общежитии мало про
водится лекций, бесед, вечеров 
отдыха. В плохом состоянии 
находится инвентарь, в частно
сти, кровати и стулья.

Есть <ли выход из создавше
гося положения?

—- Переселить отсюда семей
ных в дом № 39 по ул. Агро
номической, а девушек оттуда 
перевести к нам, — в один 
голос заявляют жильцы обще
жития № 5.

В самом деле, проще просто
го переселить оставшихся 32 
девушки из 39 общежития. 
Котати, разговоры об этом 
идут давно, но положение ос
тается прежним.

* * .

Когда эта статья готовилась 
к печати, мы связались с на
чальником жилищно-комму
нального отдела треста Юж- 
горстрой то®. Шейко, который 
заявил, что вопрос о переселе
нии девушек будет решен в 
самое ближайшее время.

Надо надеяться, что в обще
житии, наконец, будет наведен 
порядок.

В. ДВОРЯНОВ. 

ПО СТРАНИЦАМ ЖУРНАЛА «ОХРАНА ТРУДА И СОЦИАЛЬНОЕ СТРАХОВАНИЕ»
Вышел из печати третий номер журнала ВЦСПС 

«Охрана пруда и социальное страхование». Он откры
вается статьей секретаря ЦК профсоюза рабочих тек
стильной и легкой промышленности А. Новиковой «Ве
ликая забота». В ней рассказывается, как с каждым го
дом улучшаются условия труда советских женщин, охра
няются их трудовые права.

О том, какую заботу проявляют .профсоюзы по сохра
нению и укреплению здоровья трудящихся, можно прочи
тать в статье об исполнении бюджета социального страхо
вания — «Задача государственной важности», в подборке 
о здравницах Украины, Сибири, Дальнего Востока.

Беседа Кандидата медицинских наук С, Токаря знако
мит с тем, как наиболее разумно организовать труд и от
дых при работе на конвейере. Не менее полезна коррес
понденция «Чтобы избежать заболевания».

Журнал дает ряд советов: «Как стирать спецодежду», 
«Советы механизаторам», показывает «Новые виды спец
одежды рабочих-строителей».

В разделе «Наши консультации» опубликован коммен
тарий к .правилам возмещения ущерба, причиненного здо
ровью рабочих и служащих в связи с их работой.

Журнал продолжает заочный семинар профсоюзного 
актива.

Международная жизнь представлена статьей Н. Наза
ренко «За фасадам государства всеобщего благоденст
вия» — о положении американских рабочих.

передвижек, с общим числом книг 1350. Всего же в библиотеке вместе с читальным залом, передвижками, детской библиотекой насчитывается 72.770 книг.Итоги деятельности библиотеки неплохие. И все-таки она могла бы работать лучше, интереснее. А это зависит не только от работников библиотеки.Подвальное помещение, в котором расположена библиотека, неудобно и мало. Поэтому открытого доступа к книжным полкам нет.Постройкой треста № 33 мало заботится о том, чтобы строители имели первоклассную библиотеку. И непонятно, почему в 1963 году им выделено для приобретения новых книг всего 1300 рублей, на 700 рублей меньше, чем в 1962 году.Видимо, руководителям нужно пересмотреть свое отношение к библиотеке. Ведь книг каждым год издается в стране все больше, а не меньше, как, очевидно, думают в тресте.На правах иждивенцев пользуются библиотекой специализированные тресты города: Урал- сантехмонтаж, Уралстальконст- рукция, Уралэлектромонтаж, Шахтоспецмонтаж и другие.Эти тресты, работники которых пользуются книжным фондом библиотеки, так же как и все строители, в приобретение литературы не вложили ни рубля.Партийным секретарям, председателям постройкомов этих трестов не мешало бы поинтересоваться, какие книги и где читают их работники.Коллектив библиотеки включился в борьбу за звание «библиотеки отличной работы». Нужно надеяться, что строители города помогут ему и библиотека станет лучшей в городе.
Н. ШАМОВ.

Б село с концертом
Недавно участники художест

венной- самодеятельности строй- 
треста № 89 ездили в село Боб
ровку, где они выступили с кон
цертом.

Особенно тепло приветствовали 
зрители выступления солисток 
Гали Гребенюк и Люды Ушако
вой. Концерт вела маляр девя
того строительного управления 
Л. Волынец.
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5 Ускорим строительство инженерного корпуса
ПЕРВУЮ ОЧЕРЕДЬ ЗДАНИЯ-В 1963 ГОДУ

ОБРАЩЕНИЕ КОЛЛЕКТИВА НАУЧНО-ИССЛЕДОВАТЕЛЬСКОГО КОНСТРУКТОРСКО-ТЕХНОЛОГИЧЕ- 
СКОГО ИНСТИТУТА ТЯЖЕЛОГО МАШИНОСТРОЕНИЯ (НИИТЯЖМАШ) УРАЛМАШЗАВОДА К КОЛ

ЛЕКТИВУ ТРЕСТА УРАЛМАШСТРОИ

зы получаются более чистыми, 
без наплывов.

Пропан-бутан используется 
не только для резки, но и для 
местного нагрева деталей, при 
правке и гибке. Применяя спе
циальные, так называемые, 
многопламенные горелки, мож
но быстро разогреть нужную 
деталь. Этим мы ускорили и 
удешевили ремонтные работы.

ю

*

Дорогие товарищи!
Перед нашим коллективом в 1963 году стоят очень 

большие и очень трудные задачи. Предстоит освоение и 
выпуск новой продукции — агрегатов непрерывной раз
ливки металла, крайне важных для дальнейшего развития 
советской металлургии. Мы должны изготовить первые 
опытные образцы установки для бурения скважин глуби
ной до семи-восьми километров. Эти установки будут 
серьезным шагом советской науки и техники на пути ос
воения природных богатств, таящихся в глубинных нед
рах земли. Намечено проведение более трехсот научно- 
исследовательских работ, направленных на улучшение 
конструкции уралмашевскмх машин, всемерной механи
зации и автоматизации технологических процессов.

Успешное решение столь сложных задач, связанных с 
созданием новейшей техники, требует прочной эксперимен
тальной базы. К сожалению, такой базы институт пока не 
имеет. Нашим лабораториям очень . трудно справиться с 
комплексом намеченных научно-исследовательских и на
учно-конструкторских работ. Эти лаборатории ютятся в 
тесных, неприспособленных помещениях, где нет возмож
ности даже разместить требуемую аппаратуру. Так, 
очень важные для нашей работы звенья — лаборатория 
средств автоматизации и лаборатория электропривода 
прокатного оборудования — находятся в подвале и совсем 
лишены дневного света. Отделы и службы института раз
общены, разбросаны по всей территории завода, коорди
нирование их работы крайне затруднено.

Вы, конечно, понимаете, как радовались мы, когда на
чалось строительство инженерного корпуса. Коллектив 
нашего института в течение шести месяцев ежедневно в 
помощь строителям направлял 30—40 человек. И это да
ло свои плоды. Возводился этаж за этажом, росло здание 
и вместе с ним росла наша надежда работать в нормаль
ных условиях. Но недолгой была радость. По непонятным 
для нас причинам строительство вдруг приостановилось. 
Мы подсчитали, что если оно будет идти прежними тем
пами, то продлится... около семи лет. А ведь по решению 
правительства первую очередь здания следовало ввести в 
эксплуатацию еще в 1961 году.

Рабкоры Уралмашзавода, начавшие вместе ю общест
венностью института Всероссийский смотр использования 
научных и технических достижений в народном хозяйстве, 
добились недавно некоторого перелома в ходе строитель
ства. Появился график, которого до сих пор не было, щ>- 
явились люди. Ёеда, однако, в том, что людей все еще 
мало и работы идут крайне медленно. Это вызывает боль
шую тревогу в нашем коллективе.

Товарищи строители! Мы очень обеспокоены неудовлет
ворительным ходом строительства инженерного корпуса. 
Мы считаем, что у вас есть все .возможности изменить от
ношение к созданию нашей экспериментальной базы и до
биться решительного усилия темпов строительства.

Мы обращаемся к вам, управляющий трестом Уралмаш- 
строй тов. Монастырский, к другим хозяйственным руко
водителям, к прор<абам, мастерам. Когда же у вас, товари
щи, по-настоящему дойдут руки до инженерного корпуса? 

Товарищи руководители партийной, профсоюзной и 
комсомольской организаций Уралмашстроя! Не упускайте 
из-под своего повседневного контроля ход строительства 
инженерного корпуса. Надо поставить дело так, чтобы не 
допускать ни малейшего отступления от графика работ. 
Организуйте действенное соревнование строителей за до
срочное выполнение производственных заданий!

К вам наше слово, рабочие-строители! Мы призываем 
вас, каменщики и плотники, штукатуры и маляры, удво
ить ваши трудовые усилия на строительстве инженерного 
корпуса. Работайте так, чтобы первую очередь зданий 
сдать в эксплуатацию к концу 1963 года! Этим вы помо
жете быстрее создать экспериментальную базу заводско
го института, увеличите свой вклад в осуществление за
даний, намеченных семилетним планом.

По поручению коллектива НИИТЯЖМАШа:
М. АНФИМОВ, инженер-конструктор, 

лауреат Ленинской премии; С. ДВИНЯНИ- 
НОВ, зам. главного конструктора прокатно
го оборудования, И. КАТКОВ, инженер от
дела главного металлурга; Б. КОТЕЛЬНИ
КОВ, зам. главного конструктора общего 
машиностроения; Б. САТОВСКИИ, зам. 
главного конструктора горнорудного маши
ностроения, лауреат Государственной пре
мии; К. СТОЛБОВ, инженер отдела главно
го технолога; Д. УСТЮГОВ, зам. главного 
конструктора электропривода,- Л. ШТИН, 
инженер конструкторского отдела тяжелых 
гидравлических прессов.

Внедрение пропан-бутана
вместо карбид-кальция позво
лило нам избавиться от ацети
леновых генераторов, в резуль
тате чего в цехе улучшились 
гигиенические условия.

Пропан-бутановая смесь не 
ядовита, имеет большой предел 
взрываемости, а малая ско
рость распространения пламе- 

, ни исключает его обратные 
удары.

Сейчас все наши сварщики 
в совершенстве владеют этим 
передовым методом. Ацетилен, 
который, по сути дела, являет
ся дефицитом и очень дорого 
стоит, мы получаем только для 
сварочных работ..

Пропановой смесью мы поль
зуемся также и при пайке все
возможных труб двигателей 
внутреннего сгорания, при на
пайке токарных резцов.

Со временем думаем освоить 
пропан-бутановую сварку ста
ли, а пока это удается только 
на чугунных деталях.

После беседы с К. М. Масло
вым мы зашли в производст
венно-технический отдел управ
ления. Здесь инженер ПТО 
тов. Рыбченко познакомил меня 
с такими технико-экономически
ми показателями.

Стоимость резки одного по-

Применяем пропан-бутановую смесь
РАССКАЗЫВАЕТ БРИГАДИР УПРАВЛЕНИЯ 

МЕХАНИЗАЦИИ № 1 К. М. МАСЛОВ
Бригада наша комплексная. 

В ней 21 человек: 17 сварщи
ков и четыре слесаря. Зани
маемся мы, в основном, ремон
том экскаваторов и бульдозе
ров. Причем, при резке метал
ла мы пользуемся только кис- 
лород-пропан-бутановой смесью. 
Начиная со второго квартала 
прошлого года, наше управле-

гонного метра стали толщиной
20 миллиметров пропаном
составляет 
ацетиленом

В два раза

8,8 копейки, а 
— 14 копеек.

дешевле и стои-

На вывозке щебня-простои
ние полностью отказалось 
карбид-кальция и перешло 
резку стали этой смесью.

от 
на

, В текущем году наша авто
база по плану должна вывезти 
с Шарташакого карьера на 
предприятия и стройки Сверд
ловска более миллиона тонн 
щебня. Сейчас мы имеем пол
ную возможность ежемесячно 
выполнять и перевыполнять 
план. Для этого можно выде
лять достаточное количество 
автомашин и в первую и во вто
рую смены.

Между тем, дело с вывозкой 
щебня обстоит довольно плохо. 
Вся беда в том, что на карьере 
не хватает механизмов для по
грузки.

В первую смену на погрузке 
работает однокубовый экокаваг 
тор и тракторный погрузчик. 
Слово «работает» здесь не сов
сем точное, потому что погруз
чик часто выходит из строя и 
нередко остается в действии 
один экскаватор. С помощью 
его ежедневно нужно грузить 
не только автомашины, заня
тые централизованной вывоз
кой, но и машины, перевозя
щие щебень для погрузки в 
железнодорожные вагоны. 
Сплошь и рядом стоят машины, 
простаивают вагоны. Это и не 
удивительно. Ведь только на
ших автомашин, занятых на 
централизованной вывозке, в

машин на вывозку щебря 
первую смену, обеспечить

в 
ра

карьере ежедневно 
20, а то и больше.

Во вторую смену, 
ло, работает только 
торный погрузчик.

Мы не можем

работает

как прави- 
один трак-

боту 15—20 машин во вторую. 
Но в сегодняшних условиях де
лать это бессмысленно. Это 
значило бы еще больше увели
чить и без того огромные про
стои автомашин.

Автотранспорта и к и 
считают, что помочь 
карьеру может Глав- 
средуралстрой. Ведь 
ан заинтересован в 
том, чтобы стройки и 
предприятия лучше 
обеспечивались щеб
нем. Простейшие под
счеты показывают, что 
если бы карьер полу
чил еще один трактор
ный погрузчик, проб
лема была бы решена.

И еще один вопрос. 
Тут уж дело за дирек
тором карьера А. Ф. 
Кренцем. Надо занять
ся расчисткой подъ
ездных путей на карь
ере. Сейчас они зава
лены щебнем. Это зна
чит, что автопокрыш
ки быстро выходят из 
строя. Учтите это, тов. 
Кренц.

О. ШУПЕР, 
начальник 

эксплуатации 
автобазы № 1.

Все началось два года назад, 
когда меня направили в Ка
зань для освоения передового 
метода резки стали.

После приезда я решил внед
рить это новшество у себя. Не 
все шло ладно на первых по
рах. Многие сварщики упорно 
отказывались работать пропа
ном. Дело в том, что темпера
тура пламени, получаемая от

от ацетилена. Поэтому нужно 
умело приспособить резак, уве
личить отверстие наружного 
сопла и тщательно регулиро
вать подачу пропановой смеси.

Особенно много трудностей 
встречалось при срезке свароч
ных швов и резке больших бол
ванок. Приходилось каждому 
помогать настраивать аппара
туру.

Удобно то, что баллон с про
пановой смесью весит всего 
50 килограммов, то есть на 
40 килограммов меньше ацети
ленового. Это, конечно, намно
го облегчает и его транспорти
ровку.

Одного баллона ацетилена не 
хватает даже на одну смену, в 
то время как пропан-бутановой 
смесью можно работать пять- 
шесть рабочих смен. Кроме то
го, детали после резки пропа
ном не требуют зачистки и до-

мость пропано-бутановой смеси.
Экономический эффект, по

лученный от применения про
пан-бутана, составил в про
шлом году 1,28 тысячи рублей. 
Вдвое была снижена себестои
мость и увеличена производи
тельность труда.

Выгодность применения про
пана очевидна. К сожалению, 
руководители некоторых пред
приятий не применяют у себя 
это . новшество. Например, пер
вый участок управления меха
низации до последнего времени 
находился буквально в двух 
шагах от ремонтно-механическо
го завода треста Стройдеталь 
№ 70. Однако руководители 
завода все еще до сих пор не 
удосужились применить про
пан-бутановую резку у себя. ■

В. ФЕДОРОВ.

предъявить
серьезных претензий к руково
дителям карьера. Оки не в си
пах ничего сделать, потому что 
иных погрузочных механизмов 
в распоряжении карьера нет.

А вывозку щебня явно необ
ходимо усилить. Ведь сейчас 
его скопились горы. Наша ав
тобаза может увеличить выход

пропана, несколько ниже, чем полнительной обработки, сре-

комсо-

на склад готовой про
дукции.

: плита 
грузится

ных 
Ленинского 
мола.

На снимке: 
перекрытия ]
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НОВОЕ-НА НАШИ СТРОЙКИ
Недавно в стройтресте № 89 состоялось совещание инженерно- 

технических работников, на котором присутствовали руководители 
управлений, прорабы, мастера. Всего в работе совещания приняло 
участие более 100 человек.

Выступивший главный инженер седьмого управления тов. По
лонский поделился своими впечатлениями о поездке в Киев, рас
сказал о новинках строительной техники, которые он видел на ки
евских стройках.

Поделились мнениями начальники восьмого и седьмого управ
лений тт. Митник и Петросов, вернувшиеся недавно из Москвы.

28 АПРЕЛЯ-СПОР САМЫХ БЫСТРЫХ
В тресте Уралмашстрой 28 апреля состоится традиционная легкоатлетическая эстафета в 

£ честь праздника 1 Мая и открытия летнего спортивного сезона.
Ниже мы публикуем положение и маршрут эстафеты.

t ПОЛОЖЕНИЕ
й О ПРОВЕДЕНИИ ТРАДИЦИОННОЙ ЛЕГКОАТЛЕТИЧЕСКОЙ ЭСТАФЕТЫ ТРЕСТА УРАЛМАШСТРОЙ 
& В ЧЕСТЬ ПРАЗДНИКА 1 МАЯ И ОТКРЫТИЯ ЛЕТНЕГО СПОРТИВНОГО СЕЗОНА

В заключение взял 
цев, который обобщил 
предложил, что новое 
стройках.

слово главный инженер треста П. В. Казан- 
выступления руководителей управлений и
из увиденного можно внедрить на наших

М. БОБРОВ, 
председатель постройкома треста 89.

ДРУЖБЕ
КРЕПНУТЬ

На сцене—«Гвоздик*

Хорошая дружба завязалась 
у молодежи завода железобе
тонных изделий имени Ленин
ского комсомола со студентами 
факультета строительных ма

териалов Уральского политех
нического института.

Студенты часто бывают в го
стях у молодых рабочих ’ заво
да, а те, в свою очередь, при
ходят к студентам.

Недавно, например, в 'клубе 
завода состоялся вечер, на ко
тором студенты 
концертом.

На днях в

выступили с

УПИ состоится
открытое комсомольское собра
ние с повесткой дня: «Погово
рим о специальности».

В общежитии № 10а по про
спекту ‘Космонавтов живут моло
дые строители треста № 89. 
Здесь организован молодежный 
эстрадный театр сатиры «Гвоз
дик». Он создан по инициативе 
комитета ВЛЕОМ. Сейчас моло
дежь готовится к предстоящим 
выступлениям.

Сценарий сатирического обо
зрения написал секретарь коми
тета комсомола М. Овчинников, 
режиссером и постановщиком яв
ляется Л. [Волынский, музыкаль
ное оформление Г. Лобова.

Состоялась первая сводная ре
петиция.

Скоро молодежный театр на
чнет свои представления.

| ЦЕЛИ И ЗАДАЧИ
и Эстафета проводится с целью проверки готов- 

ности физколлективов к летнему спортивному се- 
Жзону и выявления сильнейших спортсменов.
| ВРЕМЯ И МЕСТО
& Эстафета проводится 28 апреля 1963 года на 

улице Кировградсной. Место старта у детского 
стадиона. Начало соревнований в 11 часов. Старт 

^эстафеты — после парада.
УСЛОВИЯ СОРЕВНОВАНИЯ

Эстафета состоит из восьми этапов: 5 муж
ских и 3 женских.

Мужчины — забеги: 250, 350, 600, 450, 800 
метров.

ЖЕНЩИНЫ — забеги: 100, 150 и 300 мет
ров.

Порядок забегов: 250, 450, 150, 600, 300, 
350, 800 и 100 метров.

УЧАСТНИКИ СОРЕВНОВАНИЙ
К участию в соревнованиях допускается не-

РУКОВОДСТВО ПРОВЕДЕНИЕМ ЭСТАФЕТЫ 1
Общее руководство эстафетой осуществляется! 

оргкомитетом, утвержденным комитетом ВЛКСМ 
треста. Непосредственное руководство будет осу-' 
ществляться судебной коллегией.

ОПРЕДЕЛЕНИЕ ПОБЕДИТЕЛЕЙ
Победитель эстафеты определяется суммой вре-, 

мени всей команды. Победитель по массовости- 
определяется суммой времени трех команд.

НАГРАЖДЕНИЕ
Команда, занявшая первое место, награждает-' 

ся традиционным кубком и грамотой совета ДСО' 
треста. Команда, занявшая второе место, награж
дается грамотой совета ДСО. Коллектив, заняв
ший первое место по массовости, награждается 
переходящим призом комитета ВЛКСМ треста. 
Участники команды, занявшие первое место, на
граждаются памятными подарками.♦ * *

Заседание судейской коллегии состоится 
24 апреля в комитете ВЛКСМ треста в 17 часов.

БЕСЕДА С Б. ИОФАНОМ, ЧЛЕНОМ-КОРРЕСПОНДЕНТОМ 
АКАДЕМИИ СТРОИТЕЛЬСТВА И АРХИТЕКТУРЫ СССР

Здания растут вверх
Более ста тысяч 

выдает ежегодно
квартир 

новоселам
большой строительный конвей
ер Москвы. Высокие темпы жи
лищного строительства выдви
нули на повестку дня вопрос 
о более бережном отношении к 
городской земле, более расчет
ливом использовании ее для

многочисленных и разнообраз
ных градостроительных нужд.

Еще недавно пятиэтажный 
дом являлся основным типом 
здания, принятого для массо-
вой застройки. Большой опыт, 
-------„ строительственакопленныи 
таких домов, 
экономические 
показали, что 
переходить к

В 

и всесторонние 
исследования 

целесообразнее
смешанной за-
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ограниченное количество команд.

Сначала расскажу о 14- 
этажном каркасно-панельном 
доме. Он предназначается для 
малосемейных жильцов. Квар-

©—

стройке, увеличению высоты 
здания.

Что это даст? Прежде всего 
значительно - сократятся затра
ты на сооружение дорог, про
кладку подземных коммуника
ций, транспорт и другие расхо-
ды. Улучшится объемная 

' позиция и возникнут более 
разительные архитектурные 
самбли.

Подобные соображения

КОМ- 
ВЫ- 
ан-

II
подсказали московским архи
текторам пути для дальнейшей 
работы. Ныне отдельные зда
ния, которые образуют в ок
ружающей застройке своего ро
да «фокусы тяготения», реше
но проектировать в 14 —16 и 
более этажей.

Лаборатория 
площадью 215 гектаров

В Москве в Новых Чере
мушках есть десятый экспери
ментальный квартал. Этот 
строительный объект размером 
в 22 гектара — хорошая мас
терская передового опыта в 
проектировании и сооружении
новых зданий. Здесь держат
экзамен многие работы архи-
TeiKTopoiB, 
этажные

в том 
дома.

числе и 14- 
Дома такой

этажности строились в Москве 
и раньше. Но то были кирпич
ные здания, на возведение ко
торых уходило много времени. 
Теперь в экспериментальном 
квартале предстоит отрабо
тать ‘Проекты, и технологию 
строительства полносборных
корпусов из деталей 
заводской готовности.

Сейчас в десятом 
ментальном квартале

ВЫСОКОЙ

экспери- 
заклады-

ваются первые фундаменты 
здания повышенной этажности 
(этот термин уже стал привыч
ным у архитекторов и строи-

тиры для одного, двух и
Т елевидение

ЧЕТВЕРГ, 18 АПРЕЛЯ
трех человек. Квартира, где 
будет жить один человек, кро-
ме комнаты 13 
метров, имеет 
санитарный узел

квадратных 
совмещенный

и кухонную 
нишу, снабженную электропли
той, мойкой и столом.

В квартире на двоих — жи
лая комната с глубоким аль
ковом и встроенном шкафом 
увеличена до 18 квадратных 
метров. Для домашней хозяйки 
здесь будет оборудована элект
рифицированная, светлая и 
уютная кухня. Для семей из 
трех человек запроектированы
квартиры с двумя жилыми 
натами, площади которых 
14 квадратных метров, и 
сторная кухня. Интересная 
бенность: этот дом связан

ком- 
9 и 
про- 
осо- 
спе-

циальной галереей с блоком 
обслуживания, в котором бу
дут размещены кафе, магази
ны, клуб и тому подобное.

Создающийся уголок новой 
Москвы будет иметь свой ори-
гинальный 
шественный

архитектурно-худо
облик.

сти, определенная 
дится краскам.

Многообразный 
экспериментальных 
Новых Черемушках 
стоит осуществить,

В частно- 
роль отво-

комплекс 
работ в 
еще пред- 
но жизнь

уже сейчас ставит новые, еще 
более грандиозные градострои
тельные задачи. Эти задачи 
так значительны, что не укла
дываются в рамки отдельных 
экспериментальных кварталов. 
Ответы на них будут получены 
на юго-западе Москвы. Здесь рас
кинется большой ‘эксперимен
тальный район, 215 гектаров— 
таковы размеры будущей ла
боратории московских архи
текторов и строителей. (АПН).

Адрес редакции: Первомайская, 60, комн. 5, тел. Д 1-33-45. 
Тип. изд-ва «Уральский рабочий», Свердловск, проспект Ленина, 49.

18.00 
граммы. Объявление

18.05
про-

Телевизион-
ные новости. 18.20 — Передача 
для молодежи. «Рассказы на
ших отцов». 18.55 — Концерт 
детской музыкальной школы. 
19.40 — «Книжный киоск». 
20.15 — Передача из Москвы. 
Телевизионные новости. 20.10— 
Показывает Свердловск. Из 
цикла «Советский историче
ский фильм». Художествен
ный фильм «Иван Грозный-». 
2-я серия. 22.35 — Конкурс ху
дожественной самодеятельно
сти. 23.15 — Фильмы телесту
дий страны. «В Шуще, у под
ножья Саяна». 23.35 — Вести 
с телеграфной ленты. 23.45 — 
Передача из Москвы. Эстафе
та новостей.

ПЯТНИЦА, 19 АПРЕЛЯ
10.00 — Телевизионные но

вости. 10.10 — Художествен
ный фильм «Ледоход» (только 
для взрослых). 14.00 — Днев-ные
18.00 передачи из Москвы.
мы. 18.05
вости. 18.15

Объявление програм- 
— Телевизионные но-

Для работай
ков сельского хозяйства. «Урал 
сельскохозяйственный». 18.50 — 
Передача для малышей. «Ве
сен,иие картинки». 19.10 — 
Концерт. 19.40 — Большая хи
мия — ударный фронт! 20.15 — 
Передача из Москвы. Телеви
зионные новости. 20.50 — По
казывает ‘Свердловск, польский 
художественный фильм «Доро
га на Запад». 22.30 — Наш со
временник. «Пусть сердце 
стучит». 23.00 — Вести с теле
графной ленты. 23.10 — Пере
дача из Москвы. Телевизион
ный журнал «-Искусство»

СУББОТА, 20 АПРЕЛЯ
18.00 — Объявление про 

граммы. 18.05 — Телевизион 
ные новости. 18.20 — Кино
фестиваль по сельскому хо
зяйству. «.Маяки светят всем». 
Документальный фильм «Со
весть хлебороба». 18.30 — «В
кругу семьи». № 5.
Для детей, 
ный фильм

19.10
Мультипликацией- 
«Легенда о заве-

мпании мавра». 19.30 — Спор
тивная передача из Москвы.
20.40 — Показывает СЬер|ц- 

ловск. Телевизионный журнал- 
«Самодеятельная сцена». 21.15 — 
Художественный фильм «Ледо 
ход». 23.00 — В субботу вече
ром». 00.30 — Передача из Мо
сквы. «На огонек».
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